

## ¿Hay Futuro Para AGITCOOP?

*En la reciente reunión de la 8va. Conferencia General y del Ejecutivo de AGITCOOP, se planteó el cuestionamiento de su futuro, en el seno de la Alianza Cooperativa Internacional.*

*Recordemos en primer término ¿qué es AGITCOOP?*

*La Alianza Cooperativa Internacional, el organismo mundial que reúne en su seno a más de quinientos millones de cooperadores, que habitan en todos los ámbitos del planeta, profesan diversas religiones y piensan de diferente manera en lo político y aun en lo filosófico, cuenta para llevar adelante su trascendente labor en pro del desarrollo y al integración del movimiento cooperativo mundial, con el apoyo de varios comités auxiliares especializados. Parte de estos comités atienden a las singularidades sectoriales de la actividad cooperativa: Bancos, Consumos, Seguros, etc. Otros son de carácter general, como los de Comercio Internacional, el Comité de Mujeres y el que atiende al tema de la Educación.*

*AGITCOOP, es la sigla en inglés del Grupo Asesor para la Capacitación de los Cooperadores a Nivel Internacional. Sus funciones han sido definidas en dos campos principales: primero constituir un foro que permita compartir experiencias educativas entre países desarrollados y en vía de desarrollo; segundo explorar la mejor manera de coordinar la respuesta a las crecientes y urgentes necesidades en materia de educación y hacer más eficiente la utilización de los recursos disponibles.*

*Establecido en 1974, AGITCOOP ha promovido en más de una década, ocho conferencias y seminarios internacionales y un número mayor de seminarios regionales, ha apoyado los esfuerzos de las Oficinas Regionales (CEMAS) de la Alianza y ha establecido provechosos vínculos los de colaboración con los programas educativos de UNESCO, FAO, OIT y otras agencias de las Naciones Unidas y de gobierno interesados en el desarrollo cooperativo.*

*Sin embargo, a partir de su Congreso en Moscú (1980) y del último celebrado en Hamburgo (1984), la Alianza Cooperativa Internacional ha iniciado un profundo autoexamen de su estructura y una búsqueda de precisiones en la redefinición de sus objetivos. Todo ello en el marco de una crisis general que limita seriamente los recursos disponibles.*

*Ello explica entonces el interrogante que encabeza este escrito.*

*Las reuniones a que aludimos, que se sucedieron en la última semana de julio y primeros días de agosto del presente año, y a la que asistieron representantes de diecinueve países de cuatro continentes, abordaron con seriedad y decisión el estudio del cuestionamiento. Efectuaron una evaluación de la labor cumplida, constatando éxitos y también carencias. Iniciaron a través de documentos introductorias el análisis de los objetivos de un futuro programa de trabajo a partir de la nueva estrategia para el desa-*

*rrollo que ensaya la Alianza Cooperativa Internacional y, fundamentalmente, coincidieron en la necesidad de la permanencia de un organismo auxiliar en materia de educación y capacitación cooperativa en la acción del ente rector del cooperativismo mundial.*

*Nosotros coincidimos con este aserto. No podemos concebir la acción cooperativa, despojada de su contenido educativo. El tema de los recursos no puede ni debe transformarse en obstáculo insalvable para la puesta en práctica de la regla de oro de la cooperativa.*

*La rica experiencia de la Asociación Latinoamericana de Centros de Educación Cooperativa (ALCECOOP) demuestra que aún en las condiciones económicas hartamente difíciles de los países de esta parte del mundo, persistiendo la voluntad de cooperar, máster la pobreza de recursos, los programas de intercambio pueden realizarse.*

*Confiamos en que la labor de búsqueda y reflexión que se ha encontrado al nuevo Ejecutivo de AGITCOOP para dar respuesta al interrogante y presentar el futuro programa de trabajo, será fructífera y que el próximo Congreso de la Alianza encontrará los medios y las formas para fortalecer y ampliar su acción en el ámbito educativo.*